
  聯合書院學生膳堂自九月初起推行廚餘回收

計劃，響應大學提出的環保減廢目標。在計劃推

出後，膳堂內的廚餘回收情況有所改善，同學們

在廚餘回收方面的環保意識也有所提高。 

廚餘回收機對推行廚餘回收的作用 

  隨著時代發展，都市人對環境保護的意識日漸提

高。近年來，不少地方提倡進行廚餘回收以改善環境

問題。大學校園引進廚餘回收機成為學生膳堂推動廚

餘回收的契機。 

     早前，聯合書院學生膳堂已經設有自助收集站。

但由於當時書院沒有相匹配的科技設備，故在推行廚

餘回收方面仍有困難。現時，膳堂擁有一部容量高達

50KG的大型廚餘回收機，每天都有專人將分類收集

的廚餘倒入回收機分解。透過回收機可將廚餘變成有

機物，用於種植。 

廚餘回收計劃助打造綠色聯合學生膳堂  
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惜食大使普及廚餘回收知識 

  為了更有效地推行廚餘回收，書院安排同學出任

惜食大使為其他同學普及廚餘回收知識。每天，書院

學生膳堂都會分成三個階段，安排惜食大使在飯堂內

提醒各位同學在進食後為廚餘分類。李先生也表示，

在惜食大使的幫助下，膳堂能夠透過他們將廚餘分類

的信息傳遞給更多人，使整個廚餘分類計劃的效果更

好。 

  透過此計劃，書院希望同學們能夠普及廚餘回收

的知識，將廚餘作良好分類，廚餘回收機能更加物盡

其用，廚餘回收計劃就會更成功。 

其他相應措施 

  除卻以上提及的方案，學生膳堂承辦商更與書院

環保委員會等方面相互配合，推出其他節省廚餘的措

施。一走進膳堂，就能看見正前方掛著醒目的綠色牌 

，寫著「自助廚餘收集站」。收集站內亦有不同的標

示，讓同學們清楚分別每一個回收盒內裝的廚餘。 

  書院膳堂經理李志浩先生表示，在膳堂推行廚餘

回收後，能主動回收廚餘的學生增加到八成左右。但

大部分同學仍沒有將骨頭、紙巾等不可分解的物件分

類放置，導致廚餘回收機不能完全完成工作。 

  在廚餘機上貼著一張紙，分別寫著「可投入之食

物」及「不可投入之食物」。從表中可見，類似蔬果

類、已敲碎的蟹、蝦殼及魚、肉、飯等等均可回收再

分解。而塑料類、骨頭、貝殼及大量的熱湯等則不可

分解。李先生表示目前廚餘回收機所收納的廚餘只佔

其十分之一的空間。 



  在每一張飯桌上貼有「用餐後請自行清潔餐盤」

的標示，以提醒大家在用餐後將廚餘分類。 

  另外，值得一提的是書院膳堂的「少飯措施」。

學生膳堂自九月份開始推行少飯措施，減少各類飯的

分量。書院膳堂管理委員會秘書周鍾寶華女士及書院

環境委員會秘書高榮銘先生均表示，「少飯措施」大

大改善了米飯浪費問題。如他們所說的，每個人的飯

量都不同，為了減少浪費米飯，膳堂開始推行少飯措

施。如果認為飯量不夠的同學，可以到膳堂後方自行

添加飯量。膳堂負責任李先生亦表示在「少飯措施」

下，日常廚餘分量減少了，回收的情況也有所改善。 

  在飯堂的前後門分別有一大個「易拉架」，寫著

「惜食中大」，下面還就減少廚餘、廚餘分類以及自

備餐具等方面作出呼籲。 

結語 

  九月是書院的環保月，廚餘回收則是該月的主

題。廚餘回收是書院學生膳堂重點推出的環保計劃，

倘若成功，定能減少對環境的影響，打造一片綠色天

地。至於廚餘回收，還有很多人半知不解，相信通過

更大力的宣傳與知識普及，能使更多人了解並身體力

行參與環保工作。 

  亦有標示標明廚餘回收再造的用途，如將廚餘轉

化為有機肥料或魚糧等有用原料，從而呼籲更多人加

入環保行動中。 


